

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

POLÍTICA NACIONAL DE DESCENTRALIZACIÓN E INAUGURACIÓN

PROYECTO DE AGUA POTABLE

CASA PRESIDENCIAL

LUNES, 02 DE JULIO DE 2007

EN PRIMER LUGAR, POR RESPETO AL CUERPO DIPLOMATICO, POR RESPETO A NUESTROS MINISTROS, A FUNCIONARIOS, POR RESPETO A LOS DIPUTADOS QUE ASISTIERON HOY AL ACTO QUE CELEBRAMOS EN SUCHITOTO, PEDI QUE LOS CELEBRARAMOS EN SAN SALVADOR PARA CONCLUIRLO.

YO CREO QUE TODO ESTA DICHO, YO CREO QUE LA VOLUNTAD POLITICA DEL GOBIERNO ESTA CLARA, NO VOY A REFERIRME A LOS ACONTECIMIENTOS PORQUE NO VALE LA PENA, LAMENTO LO QUE SUCEDIÓ, LAMENTO LOS DAÑOS QUE SE HAN CAUSADO, PERO LO MAS IMPORTANTES ES QUE ESTAMOS AQUÍ, PARA ENTREGARLE A LOS DIPUTADOS COMO LO HICIMOS EN SUCHITOTO, EN DONDE PUDIMOS DARNOS CUENTA DE CÓMO FUNCIONA LA DESCENTRALIZACION. TODAVIA HAY PERSONAS QUE TIENEN EL CASSETTE RAYADO CON LA PRIVATIZACION.

Y QUIERO REITERAR DESDE CASA PRESIDENCIAL QUE MIENTRAS ESTE SERVIDOR SEA PRESIDENTE DEL PAIS, JAMAS VOY A PRIVATIZAR EL SISTEMA DE SALUD, JAMAS VOY A PRIVATIZAR EL AGUA POTABLE, NI LA EDUCACION, PERO SI VAMOS A DESCENTRALIZAR, PORQUE LOS ALCALDES ME LO HAN PEDIDO.

YO TENGO TRES AÑOS DE ESTAR LLEGANDO A LOS CONGRESOS DE ALCALDES, CONGRESOS DUROS, CONGRESOS DIFICILES, CON DISCURSOS NO SIEMPRE FACILES, PERO ASI ES LA DEMOCRACIA Y LO QUE HOY LE HE ENTREGADO A LA PRESIDENTA DE COMURES, ES LO QUE USTEDES LOS ALCALDES ME HAN PEDIDO, ES EL CAMINO POR DONDE VAMOS A TRANSITAR TODOS QUE ES LA DESENTRALIZACION.

QUIERO AGRADECER A LOS DIPUTADOS DE LA COMISION DE MUNICIPALISMO QUE PRESIDE MARIO PONCE, EN DONDE ESTAN TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS.



QUIERO AGRADECER A COMURES, QUIERO AGRADECER A LA COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD, GLORITA SALGUERO, QUE TUVO QUE REGRESAR EN CARRERA DE SUCHITOTO.

PORQUE QUIERO DECIRLES ALGO IMPORTANTE, HOY TUVIMOS DESCENTRALIZACION, HOY VIMOS COMO ANDA TRABAJA DE LA MANO CON EL ALCALDE DE SUCHITOTO, CON QUIEN TENGO NO SOLAMENTE EXCELENTE RELACIONES, (INAUDIBLE) CON ESTE SISTEMA DE AGUA POTABLE QUE LE ESTÁ LLEGANDO A MÁS GENTE Y QUE LE ESTÁ SIRVIENDO A LOS RESIDENTES DE SUCHITOTO.

NOSOTROS NO TRABAJAMOS CON ALCALDES DE UN SOLO PARTIDO, TRABAJAMOS CON TODOS, Y ESTE PROYECTO DE DESCENTRALIZACIÓN DEL AGUA EN DONDE EL ALCALDE Y LA POBLACIÓN SE TOMAN EL CONTROL DEL AGUA, Y QUE MEJOR QUE LA GENTE QUE VIVE AHÍ PARA CUIDAR ESOS RECURSOS.

YO QUIERO DEJARLES A USTEDES MUY CLARO QUE ESTA POLÍTICA DE DESCENTRALIZACIÓN HA SIDO CONCEBIDA CON USTEDES, PORQUE ESTA ES UNA POLÍTICA CONCERTADA, COMO UN PROCESO CONCERTADO, FLEXIBLE, GRADUAL Y SOSTENIBLE, QUE ADEMÁS BUSCA EL FINANCIAMIENTO PARA LAS ALCALDÍAS.

SI BIEN ES CIERTO, EL EJECUTIVO NACIONAL ENVÍA CASI 200 MILLONES DE DÓLARES A LAS ALCALDÍAS TODOS LOS AÑOS, PORQUE DE REPENTE SE LES OLVIDA QUE EL FODES, QUE SON LOS IMPUESTOS QUE SALEN DEL PRESUPUESTO NACIONAL, QUE SON LOS IMPUESTOS QUE PAGA LA POBLACIÓN, LES ENVIAMOS CASI 200 MILLONES A LAS ALCALDÍAS, ATRAVÉS DEL ISDEM.

Y QUIERO DECIRLES QUE EL OTRO AÑO VAN A SER CASI 22 MILLONES DE DÓLARES MÁS, PARA TODAS LAS ALCALDÍAS, DINERO QUE SIRVE PRECISAMENTE PARA QUE LO INVIRTAN EN OBRAS LOCALES.

CUANDO EN MAYO DE 2005 JURAMENTÉ A LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO LOCAL, CONADEL, QUE PRESIDE GLORIA SALGUERO GROSS, UNA DE LAS PRIMERAS ACCIONES QUE LES ENCOMENDÉ FUE LA ELABORACIÓN DE UNA AGENDA NACIONAL PARA EL DESARROLLO LOCAL, BASADA EN UNA CONSULTA CON LOS SECTORES INVOLUCRADOS, CON LA FINALIDAD DE IDENTIFICAR LOS TEMAS Y PROBLEMAS PARA LA POSTERIOR IMPLEMENTACIÓN DE SUS SOLUCIONES.



YO ME SIENTO MUY COMPLACIDO CON EL TRABAJO REALIZADO POR LA CONADEL, YO RECUERDO QUE LOS PRIMEROS DÍAS DECÍAN, ES QUE EL PRESIDENTE ESTÁ JURAMENTANDO MUCHAS COMISIONES, NO, YO NO ESTABA JURAMENTANDO MUCHAS COMISIONES, YO YA ESTABA ESPERANDO LOS PROBLEMAS MÁS DELICADOS DEL PAÍS, Y QUE NADIE HABÍA TENIDO EL VALOR POLÍTICO DE ENTRARLE, COMO ES EL TEMA DE LA DESCENTRALIZACIÓN.

PORQUE ESTE ES UN DOCUMENTO DE COMPROMISOS POLÍTICOS, QUE CONTIENE UN CAMBIO ENORME, DE TRASLADO DE RESPONSABILIDAD, NO SOLAMENTE DEL EJECUTIVO NACIONAL, DEL PODER EJECUTIVO, SINO DE MUCHAS ACTIVIDADES QUE VAN A IRSE DESCENTRALIZANDO Y ENTREGÁNDOSELE A LOS ALCALDES.

Y ES QUE ASÍ ES EN LOS PAÍSES QUE HAN LOGRADO DESARROLLARSE MÁS, YO LE HE ENTRADO A TEMAS DELICADOS, YO LE ENTRÉ A LA REFORMA FISCAL, Y LA REFORMA FISCAL HA DEJADO 300 MILLONES DE DÓLARES MÁS A ESTE PAÍS, Y NO AUMENTÉ NI UN CENTAVO EN LOS IMPUESTOS, NI DEL IVA, NI DE LA RENTA A LOS SALVADOREÑOS, PORQUE ESO ES LO MÁS FÁCIL.

AHÍ APARECEN ALGUNOS ESTIMADOS AMIGOS ARTICULISTAS, DICIENDO, NO ES QUE EL PRESIDENTE VA A TENER QUE AUMENTAR IMPUESTOS, Y NO HAY NECESIDAD DE AUMENTAR LOS IMPUESTOS, NI VOY A AUMENTARLE LOS IMPUESTOS A LOS SALVADOREÑOS, PORQUE PODEMOS, GRACIAS AL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y AL COMBATE DE LA ELUSIÓN Y ESPECIALMENTE DE LA EVASIÓN FISCAL PODEMOS SEGUIR RECOGIENDO MÁS DINERO QUE FAVOREZCA A LA GENTE MÁS POBRE DE ESTE PAÍS.

A PARTIR DE ESTAS CONCLUSIONES, NACE ESTA POLÍTICA DE DESCENTRALIZACIÓN QUE HOY OFICIALIZAMOS Y QUE REQUIRIÓ DEL ESFUERZO CONJUNTO DE LOS PRINCIPALES ACTORES INSTITUCIONALES DEL PROCESO, LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA; MINISTERIOS Y ENTIDADES DESCENTRALIZADAS, GOBIERNOS LOCALES, COMURES, ISDEM, LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL INTERESADA EN EL TEMA, UNIVERSIDADES Y ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES, VINCULADAS AL DESARROLLO LOCAL Y A LA DESCENTRALIZACIÓN.

ESTE DOCUMENTO QUE HOY TENGO EL GUSTO DE HABERLE ENTREGADO, DOS VECES YA A MILAGROS, PORQUE COMO PUDO LLEGÓ A SUCHITOTO, INCORPORA LOS RESULTADOS OBTENIDOS EN EL PROCESO DE CONSULTA Y CONTIENE UN MARCO CONCEPTUAL QUE PERMITE HOMOGENIZAR LOS



DIFERENTES TÉRMINOS EN EL AMBIENTE, PRECISAMENTE DE LA DESCENTRALIZACIÓN.

AQUÍ ESTABLECEMOS PRINCIPIOS Y LINEAMIENTOS GENERALES DE LA POLÍTICA DE DESCENTRALIZACIÓN, CON EL FIN DE ORIENTAR A LAS INSTITUCIONES SECTORIALES NACIONALES Y DEMÁS ACTORES INVOLUCRADOS, EN ESTE PROCESO.

ESTE NUEVO ESFUERZO ES CLARO EN SU OBJETIVO DE CONTRIBUIR A MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN, PROMOVRIENDO EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA, FORTALECIENDO LAS CAPACIDADES LOCALES PARA MEJORAR LA GOBERNABILIDAD LOCAL, LA EFICIENCIA, GESTIÓN Y EFECTIVIDAD DEL GASTO PÚBLICO, LA TRANSPARENCIA, ASÍ COMO LA PROVISIÓN DE SERVICIOS BÁSICOS.

A QUÉ NOS REFERIMOS CON SERVICIOS BÁSICOS? EDUCACIÓN: TENEMOS EL PROGRAMA EDUCO, ES UN PROGRAMA EXITOSO, QUE TRASLADA FONDOS A LOS PADRES DE FAMILIA, QUE MANEJAN 8 MIL MAESTROS EN ESTE PAÍS.

SALUD; INFRAESTRUCTURA; AGUA POTABLE: YA LO ESTAMOS HACIENDO CON EL AGUA POTABLE, NO SOLAMENTE EN SUCHITOTO SINO EN DIFERENTES LUGARES DEL PAÍS; EL ALCANTARILLADO; EL DESARROLLO LOCAL, QUE DEBEN ALCANZAR EL NIVEL DE ACCESO QUE TODOS Y CADA UNO DE LOS SALVADOREÑO MERECE, POR MÁS ALEJADOS QUE ESTÉN DE LAS PRINCIPALES CIUDADES.

SIEMPRE HEMOS VISTO ESTE PROCESO COMO IMPOSTERGABLE, POR ELLO ME SIENTO TAN CONTENTO Y SATISFECHO DE QUE ESTE DÍA HAYA LLEGADO, PORQUE AL LANZAR EN DOS OCASIONES EL MISMO DÍA, LA POLÍTICA NACIONAL DE DESCENTRALIZACIÓN, ESTAMOS COLOCANDO LOS CIMIENTOS DEL DESARROLLO NACIONAL.

Y ES PRECISAMENTE EN EL MARCO DE ESTE LANZAMIENTO, QUE APROVECHE TEMPRANO PARA ENTREGARLE A SUCHITOTO UN PROYECTO DE REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE, CUYOS BENEFICIOS ALCANZAN A CASI DIEZ MIL HABITANTES.

COMO GOBIERNO NOS COMPLACE ENTREGAR ESTE NUEVO PROYECTO QUE SE TRADUCE EN MEJORAS SUSTANCIALES PARA LOS POBLADORES, EN ESTE CASO, LOS PABLADORES DE TODO EL SALVADOR, ESTE ES UN EXCELENTE EJEMPLO DE LO QUE ES LA DESCENTRALIZACION, EL CASO DE SUCHITOTO,

EL CASO DE (INAUDIBLE), EL CASO DE SANTIAGO DE MARIA, TODO ESTO ES SINONIMO DE PROGRESO.

QUIERO REITERARLES A TODOS LOS AQUÍ ASISTENTES, AL CUERPO DIPLOMATICO, MI RESPETO, LAMENTANDO MUCHO QUE ALGUNOS HICIERON EL VIAJE HASTA SUCHITOTO, ESA LINDA CIUDAD, SIMBOLO DEL TURISMO Y DE LA HISTORIA DE LA PRIMERA CAPITAL SALVADOREÑA QUE ES (INAUDIBLE), LAMENTO MUCHO QUE NO NOS HAYAMOS PODIDO REUNIR, PERO BUENO DIJE YO, HAGAMOS DOS VECES EL ACTO Y ENTREGUEMOSLO Y DÉMOSLE LA COBERTURA RESPECTIVA.

YO QUIERO REITERARLES EL AGREDECIMIENTO A TODOS, DIPUTADOS, FUNCIONARIOS INVOLUCRADOS, A GLORIA SALGUERO QUE HA SIDO PERSISTENTE, ME LLAMA A CADA RATO, PRESIDENTE VAMOS A ENTREGAR ESTO, VAMOS HACER ESTO, HAY QUE INCORPORAR ESTO, Y YO SIEMPRE ESTOY LISTO PARA ESCUCHAR, Y SIEMPRE ESTOY LISTO PARA HACER COSAS QUE AL PAIS LE CONVENGAN Y POR SUPUESTO MUCHAS DE ESTAS COSAS LE VAN QUITANDO PODER AL PRESIDENTE, AQUÍ DESDE LOS ACUERDOS DE PAZ LE QUITARON LA MITAD DE LOS PODERES AL PRESIDENTE.

HICIMOS UNA DEMOCRACIA MAS FUERTE, HAY UNA INDEPENDENCIA DE PODERES, PERO HAY COLABORACIÓN ENTRE PODERES, A ESO NOS MANDA LA CONSTITUCION DE LA REPUBLICA, Y SI CREO EN EL DIALOGO, LO HEMOS MANTENIDO SOSTENIDAMENTE Y LO VAMOS A SEGUIR HACIENDO, PORQUE EL PAIS REQUIERE DE QUE TODOS SUS HIJOS, QUE SOMOS TODOS, TODOS LOS SALVADOREÑOS, NOS PONGAMOS DE ACUERDO.

HAY PROYECTOS COMO LA DESCENTRALIZACION QUE ME LA PIDIERON LOS ALCALDES QUE NO PODEMOS DEFINITIVAMENTE SEGUIRLA POSTERGANDO.

YO LES AGRADEZCO SU PRESENCIA, EL DIA DE HOY, QUE DIOS LOS BENDIGA, ESPERO QUE COMPARTAMOS UNOS BOCADILLOS ACA, EN ESTA TERRAZA DE CASA PRESIDENCIAL, PERO QUISIERA ESPECIALMENTE DECIRLES QUE EN ESTO VAMOS A TRABAJAR, ESTO ES UN PROCESO LARGO, ES UN PROCESO DE MUCHOS AÑOS, PERO QUE LAS INSTITUCIONES DEL EJECUTIVO Y QUE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ESTA LISTO, PARA SEGUIR CONTRIBUYENDO A LO QUE USTEDES SEÑORES ALCALDES ME PIDIERON Y QUE HOY LES ESTAMOS ENTREGANDO, EL MARCO CONCENTUAL, LAS BASES, PARA TRABAJAR EN ALGO QUE YO SE QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL SIMPATIZA MUCHO, COMO ES EL



TRANSCRIPCION



TRALADARLES MAS RESPONSABILIDADES O POR LO MENOS LAS QUE LES TOCAN Y NO SE LES HAN ENTREGADO A LOS ALCADES.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

